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Что Бог ожидает от нас? Рим.12:11 «в 

усердии не ослабевайте; духом 

пламенейте; Господу служите». 

Насколько мы соответствуем этому? Дух 

Святой движет нас, дает усердие посещать 

богослужения, быть в молитве, изучать Писание, служить людям. К этому мы призваны. 

Иисус Христос по Своем воскресении в течение 40 дней говорил о Божьем Царстве. Когда 

Он удостоверял учеников о Царстве, они задали вопрос: «Не в сие ли время, Господи, Ты 

восстанавливаешь царство Израиля?» Иисус говорил им о Божьем Царстве, а они мечтали 

о земном. Они еще не исцелились от желания иметь портфели, занимать положение, 

поделить власть и господствовать на земле. Мы не к этому призваны. Иисус говорит, что 

Царство Божье внутри нас есть. 

Земное царство имеет свои границы, на его страже стоят силовые структуры, есть органы 

управления, система налогообложения и т.д. Мы – часть этого государства. Но Божье 

Царство не имеет земных границ. Граждане Небесного Царства находятся во всех странах 

мира сегодня. Они имеют другое управление, отношение, в сердце каждого верующего 

Иисус – Руководитель. 

Когда Христос оставлял учеников, Он дал им повеление проповедовать Евангелие и 

научить все народы. Это тяжелейшая задача. Но Он дает силу – Духа Святого, Который дал 

способность к победоносной жизни, служению, проповеди Евангелия, совершению дел 

Господних, изменению нашей жизни и преобразованию характера. 

Мы можем облениться, со временем потерять ориентиры. Жизнь – это борьба. Царство 

Божье и плотские дела влекут нас. Мы делаем выбор. 

Иисус повелел ученикам не покидать Иерусалим, но ждать обещанного от Отца. В 

Иерусалиме была пролита Кровь Сына Божьего, там Он умер и воскрес, совершив 

искупительную жертву, спасение мира. Мы получили новое рождение через воскресение 

Христа. Чтобы сила Христа проявлялась в нас, мы должны бодрствовать, жить чистой 

жизнью. 

На земле происходит борьба против действий Духа Святого. Мы, люди, можем 

ограничивать Божью работу на земле. 

Стефан был исполнен веры и Духа Святого, он был мудр и посвящен Богу. Господь сильно 

проявлялся в его жизни. Священникам не нравились дела Стефана, работа Духа Святого 

через него. В Деян.7 записана проповедь Стефана. Это была история еврейского народа. 

Стефан цитирует Ветхий Завет, говорит о героях веры. Это вызвало гнев и негодование 

слушающих. Деян.7:51 «Жестоковыйные! люди с необрезанным сердцем и ушами! вы 

всегда противитесь Духу Святому, как отцы ваши, так и вы». Стефан указывает им на 

противление Духу Святому. Они действовали против Церкви и проповеди Евангелия, 

против обращения людей к Христу. 

Если вы проповедуете Евангелие, а кто-то действует, чтобы помешать вам, это говорит об 

их противлении Духу Святому. 

Люди мира и отступники противятся Божьей работе. Мы, христиане, порой тоже нехорошо 

относимся к Духу Святому – оскорбляем, а нам надо пламенеть. 

Важно не оскорблять Духа Святого нашей неправильной жизнью: неправильными 

словами, поступками, отношением, которые не соответствуют Писанию. Это проявление 

дел плоти. Еф.4:30 «И не оскорбляйте Святаго Духа Божия, Которым вы запечатлены в 



день искупления». Иногда мы оскорбляем и причиняем боль, особенно тем, кто любит нас. 

Чужой человек так не обидит. Тяжело родителям, когда дети неуважительно относятся к 

ним. Родители любили, заботились, вложили часть жизни. Иногда супруги могут 

оскорблять друг друга. Это очень печально. Дух Святой, Который живет в нас, также 

огорчается, если мы ведем себя недостойно. 

Божье Слово одинаково ко всем людям. Оскорбленные жены замолкают, оскорбленные 

родители льют слезы. Иногда люди раздражаются, это приводит к тому, что Дух Святой 

перестает проявляться в их жизни. 

Еф.4:22-29,31-32 «отложить прежний образ жизни ветхого человека, истлевающего в 

обольстительных похотях, 23 а обновиться духом ума вашего 24 и облечься в нового 

человека, созданного по Богу, в праведности и святости истины. 25 Посему, отвергнув 

ложь, говорите истину каждый ближнему своему, потому что мы члены друг другу. 26 

Гневаясь, не согрешайте: солнце да не зайдет во гневе вашем; 27 и не давайте места 

диаволу. 28 Кто крал, вперед не кради, а лучше трудись, делая своими руками полезное, 

чтобы было из чего уделять нуждающемуся. 29 Никакое гнилое слово да не исходит из уст 

ваших, а только доброе для назидания в вере, дабы оно доставляло благодать 

слушающим… 31 Всякое раздражение и ярость, и гнев, и крик, и злоречие со всякою злобою 

да будут удалены от вас; 32 но будьте друг ко другу добры, сострадательны, прощайте 

друг друга, как и Бог во Христе простил вас». 

«30 И не оскорбляйте Святаго Духа Божия, Которым вы запечатлены в день искупления». 

Чем не оскорблять? Ложью, клеветой, гневом, воровством, обидой, отсутствием любви. Из-

за этого Дух Святой не проявляется в жизни верующего. 

Писание настоятельно советует нам обновляться. Если ты крал, то не кради. Если говорил 

плохое, то теперь говори назидательное. Допускал гнев? Проявляй любовь. Производи 

замену ценностей, практикуй истину в твоей жизни, праведность, тогда Божий Дух будет 

проявляться.  

Когда мы сегодня говорим, что Дух Святой не проявляется в должной мере, есть ответ: 

люди не заботятся о том, чтобы быть праведными, чтобы Дух Святой мог воспламенить 

наш дух. Иногда мы смиряемся с этим, принимаем свой плохой характер. Но нужно принять 

решение проявлять послушание Богу. Наши изменения приведут к покаянию многих людей 

вокруг нас. 

Важно искать Бога, ходить в святости, праведности, чистоте, искать проявления славы 

Божьей. Важно ревновать, чтобы не допускать греха. Дух Святой будет проявляться, 

потому что Он не оскорблен и Ему приятно работать в нашей жизни. 

Сила от Бога пришла однажды в нашу жизнь, но из-за разных обстоятельств, нашего 

непослушания Богу, недоверия Ему произошло ограничение, и Дух Святой не проявляется 

в нашей жизни в полной мере. 

Важно не угашать Святого Духа. 1Фесс.5:19 «Духа не угашайте». Угашение Духа 

Святого происходит через наше непослушание Его голосу. Чаще всего Он побуждает нас 

промолчать, когда больше всего хочется кричать, жаловаться и доказывать, как нам больно. 

Мы требуем справедливости, а Он говорит: «Помолчи, Я тебя защищу. Я – твоя охрана, Я 

– твоя поддержка. Помолчи, и Я дам тебе мир и покой». 

Когда мы слушаемся Духа Святого, тогда и отношения хорошие, и спится хорошо, и в 

сердце мир. А когда проявляем непослушание, пытаемся доказывать, то нас все равно будут 

обвинять, мы будем неправы. 

Дух Святой угашается, когда Он побуждает нас делать, а мы не делаем. Призванные 

евангелисты не евангелизируют. Христиане, которых Бог побуждает делать добрые дела, 

не делают их. Дух Святой замолкает. Что толку говорить с глухими, непослушными и 

непокорными? И Бог ищет другие инструменты, чтобы коснуться нашей жизни. А потом 



мы спрашиваем: почему я страдаю, почему в моей жизни проблемы? Потому что проявил 

непослушание. 

Из-за непослушания мы порой терпим урон. На протяжении жизни Дух Святой 

многократно говорит к нам. Когда мы жаждем общения с Богом, просим Его об обновлении, 

Он приходит и благословляет нас. 

Когда мы приходим на богослужение с желанием искать Бога, Он отвечает, посещает нас. 

Бог отвечает на поиск смиренных, ищущих, жаждущих людей, когда люди любят друг 

друга, ценят общение друг с другом и общение с Богом. Бог благословляет, когда мы в 

святости, послушны Ему, исполняем то, к чему Он побуждает нас. 

Проблема в жизни людей – это борьба нашей воли с волей Бога. Важно избирать 

выполнение не своей воли, а Божьей. 

Пусть Господь по-особенному посетит белорусскую Церковь! Пусть Он показывает Свою 

славу, пусть приходят ответы от Него! Так важно нам смириться перед Ним, разобраться с 

прошлыми грехами, восстановить отношения с людьми, не давать места дьяволу. Не будем 

оскорблять и угашать Духа Святого, позволим Ему проявляться в нас. Будем ревновать об 

этом и молиться! 

Пусть время благодати придет в церковь «Благодать»! 

Аминь. 


